
最新工匠精神英文演讲稿两分钟有翻译
工匠精神演讲稿(通用5篇)

演讲，首先要了解听众，注意听众的组成，了解他们的性格、
年龄、受教育程度、出生地，分析他们的观点、态度、希望
和要求。掌握这些以后，就可以决定采取什么方式来吸引听
众，说服听众，取得好的效果。优质的演讲稿该怎么样去写
呢？下面是小编帮大家整理的优秀演讲稿模板范文，供大家
参考借鉴，希望可以帮助到有需要的朋友。

工匠精神英文演讲稿两分钟有翻译篇一

今年，“工匠精神”首次出现在政府工作中，让人耳目一新。
读了本报7月16日刊登的陈小城先生的《重塑“工匠精神》”，
觉得深受启发，亦想一吐为快。

工匠精神是对科学精神的回归，是对浮夸、浮躁风气的当头
棒喝。马克思告诉我们，“在科学上是没有平坦大道可走的。
只有那些在陡峭的山路上不畏劳苦、奋力攀登的人，才有可
能到达光辉的顶点”。我国论文数量排名世界第一，但引用
率却只有千分之几。曹雪芹一生就写了一本《红楼梦》，却
能传诵千古。何解?我想大概是因为我们有浮夸的风气，我国
不是没有工匠，说起工匠，我国的工匠也不在少数。

世人皆知赵州桥，它由隋朝匠师李春设计建造，是当今世界
上现存最早、保存最完整的古代单孔敞肩石拱桥。在漫长的
岁月中，虽然经过无数次洪水冲击，经历过无数次风吹雨打、
冰雪风霜的侵蚀以及八次地震的考验，却安然无恙，巍然挺
立在清水河上。

我国古代出色的建筑家、土木工匠们的祖师鲁班。当今土木
匠们用的手工工具，都是他发明的。两千多年以来，他的名
字和有关他的故事，一直在广大人民群众中流传。



这些都是我国历史上的工匠，在实现中国梦的今天，我们更
应以工匠前辈们为榜样，让工匠精神在全社会形成一种共识，
使其成为中国制造的内在支撑。

再者，我们放眼世界，来看看德国的制造业。在欧债危机的
大背景下，欧洲各国经济哀鸿遍野，唯有德国一家风景独好，
成为欧元区屹立不倒的“定海神针”。为何“德国模式”能
够胜出?究其根本，除了德国完善的社会市场经济体制和严格
的金融监管外，牛气十足的制造业是其抵御欧债危机的铜墙
铁壁。无论是帐篷、钟表、桥梁，还是汽车、火车、轮
船，“德国制造“处处蕴含工匠的精益求精之处，让产品大
致具备了五个基本特征：耐用、务实、可靠、安全、精密。

由此可见，“德国制造”的光环并非与生俱来，“德国制
造”之所以强大，与德国政府的“工匠战略”密不可分。正
是有了政府政策的支持，促进了中小企业的稳定发展，保障
了德国的大量就业，使德国形成了庞大的社会中产阶层，有
效缩小了贫富差距，为德国经济发展提供了稳定的社会环境。
我们甚至可以毫不吝惜地说，“德国工匠”们的努力帮助国
家很好地抵御了欧债危机。

回归当下，工匠精神对现实社会的作用也不容小觑。工匠精
神，能唤醒民众，注重从小事做起，踏石有印、抓铁有痕，
形成讲实效、务实不浮夸的社会氛围。即使在平凡的岗位，
只要有工匠精神的存在，也一样可以成就一番事业。在当今
这样一个追求速度与效率的时代，这种完全不惜时间与精力，
也一定要把工作做好做专做到极致的工匠精神，实为难得，
应予弘扬。

工匠精神英文演讲稿两分钟有翻译篇二

“工匠”不是人们概念中的普通“蓝领”、“工人”，所
谓“工匠”是为生存而求精，所谓“精神”，即为质量而执
着。



崇尚“工匠精神”表明中国产业发展进入追求精准、极致品
质的制度化新阶段。但是，且莫争论我们的文化基因中是否
缺乏匠人崇尚，即便政策、机制逐步健全，重视工匠、尊重
匠人的文化形态还只是我们的愿景。

这些年中国人时兴的“全球购”尽管存在深层原因，部分国
人喜爱外国“尖货”时兴“全球购”，这是毋庸否认的事实。

发达国家一些产品的确是好，除了科技，还有人的原因，就
是对技术工人长期的重视和严格的培养。德国传统上的双轨
制教育，把职业教育与企业实践结合在一起，几乎可以称为
在全球市场成功的重要保证。在德国，技术工人的培训时间
少则3年，只有获得了技师证书的人，才有资格开自己的工场。

要想获得技师证书，还需要在3年毕业后，再当3到5年的学徒，
直至通过资格考试。德国手工业联合会一位负责人曾介绍说，
除了严格持续的培训，在实践过程中，合格技工还必须展示
良好的职业品德、素养、守时、精益求精以及团队精神等，
相形之下，在大多数欧洲国家，技工培训时间要短得多，而
且质量也难以保证。

“工匠精神”的蔚然成风，需要传统，要有文化习俗，另外
还需要机制和政策。《洛杉矶时报》曾长篇报道一则故事来
阐释美国技术工人的形成机制。丹尼尔麦吉是一名高中生，
当他表示对四年制大学文凭不感兴趣，父母表示理解，尽管
他们一直希望儿子能获得大学文凭。

麦吉认识到，美国技术工人大量匮乏，就业市场急需更多熟
练工人填补高薪技术岗位。中学毕业后，麦吉就在当地一家
金属部件生产公司当起了带薪学徒，除了学费及每小时38美
元的学徒费外，该公司还给麦吉提供医疗保险和“401(k) 计
划”(退休储蓄计划)，此外，培训一结束即付给他年薪5.824
万美元。这比他大学毕业的哥哥花两年时间找到的广告业工
作赚得还要多。



麦吉这几句话点中了要害。“工匠”不是人们概念中的普
通“蓝领”、“工人”，所谓“工匠”是为生存而求精，所谓
“精神”，即为质量而执着。 “工匠精神”意味着这位工人
发自内心对产品的精雕细琢和追求完美，他在劳动的精益求
精中获得丰厚回报和自我实现。

将“工匠精神”纳入中国发展和产业升级，确是亟待应对的
重大课题。在五千年华夏文明中，“工匠精神”早已被传颂。
《庄子》云“技进乎道”，我们也都熟悉 “庖丁解牛”的故
事，那种业务的游刃有余和工作的从容快乐，就是“工匠精
神”的典型体现。中国需要越来越多的现代“庖丁”。

工匠精神英文演讲稿两分钟有翻译篇三

“工匠精神”之所以没办法实现，因为它是“德”，而不
是“才”。“德”这个东西，只能主观理解，却不能客观判
断，你以“德”为标准，而不是“才”为标准，最终的结果
一定是，谁跟媒体关系好，谁跟地方政府关系好，谁就有工
匠精神。

咱们先看看这个词是啥意思：工匠精神，是指工匠对自己的
产品精雕细刻，精益求精的精神理念。

具体点来说，就是工匠们不断雕琢自己的产品，不断改善自
己的工艺，享受着产品在双手中升华的过程。工匠们对细节
有很高要求，追求完美和极致，对精品有着执着的坚持和追
求，把品质从99%提高到99.99%，其利虽微，却长久造福于世。

不像工业4.0那么复杂，也不像大数据那么云里雾里。而这么
简单个概念之所以在中国会这么火，原因更简单，连总理都
不得不承认，咱们没这个东西。

关于为什么德国人日本人有工匠精神，而我们中国人没有，
各种学者众说纷纭，最后其实就一个结论：人家日耳曼人就



是牛，民族性就是严谨，人家精神境界就是高。

对于中国制造而言，工匠精神将带来怎样的未来?事实上，高
铁就是个很好的范本。巨晓林对此深有感触。他认为，中国
从十几年前才开始做高铁，到现在许多部分已经世界领先，
就是因为在国家重视之下，高铁从业者始终坚持着工匠精神。
政府工作报告中还提到，要增品种、提品质、创品牌。赵萍
认为，这意味着企业和员工不能只顾及短期利益，还要考虑
长期的社会效益。孙明波则以青岛啤酒创国际品牌的经验为
例说，一定要有定力，不能什么赚钱就做什么，要牢牢抓住
做品牌的主线，才有发展潜力。

今天我们真正要学的，是工匠制度，用制度养成制造业的工
匠习惯，再把工匠习惯升华为工匠精神。

制度——习惯——精神，这是中国制造文艺复兴的必经之路，
而这条路不能靠儒家，必须要靠法家。

别用“工匠精神”的浪漫，掩盖“工匠制度”的缺失。

工匠精神英文演讲稿两分钟有翻译篇四

就目前的大环境下，个人和企业都面临巨大的生存挑战。截
止20xx年，寿命超过200年的企业，日本有3146家，为全球最
多，德国有837家，荷兰有222家，法国有196家。为什么这些
长寿的企业扎堆出此刻这些国家，是一种偶然吗他们长寿的
秘诀是什么呢结果是他们都在传承着一种精神——工匠精神！

说到工匠精神，我第一个总能想到瑞士手表。百达裴丽、朗
格、劳力士、江诗丹顿这些顶级豪表，全都产自瑞士。一块
手表价值千万，却有让人不得不服的理由：小小机械表壳里，
能有744个零件，最小的细如毫发。一个顶级表匠全身心投入，
一年只能制造出一块。这样的一丝不苟，让瑞士手表成功地
从日用品变身奢侈品，百年不衰。



而我国钢铁产量世界第一，高铁速度世界第一，拥有的大学
生数量世界第一，却生产不出一个小小的圆珠笔笔珠;德国人
口只有我国的1/17，却有2300多个世界名牌。这是当前我国
经济发展遇到的尴尬处境。西门子公司总裁说：“精益求精
制造产品，是我们德国企业与生俱来的天职和义务！”精益
求精的通俗解释就是“没有最好，只有更好。”只有依靠这
种精神，我国才能生产出更多与制造业强国质量同样过硬的
产品，创造出世界闻名的中国品牌。在新经济中，制造业与
服务业正在实现融合，科学家和工程师同样需要工匠精神，
工匠也同样需要创新精神。许多人叹惜中国产品是一流产品、
二流包装、三流利润，其实这种认识是片面的，在市场经济
条件下不会长期存在价廉物美的产品，超额利润永远是对产
品创新的奖赏。激励万众创新需要有严格的绩效考核机制，
重赏创新成功者，宽容创新失败者，坚决杜绝“干好干坏一
个样、遇到问题绕着走”的现象。

很多人认为工匠是一种机械重复的工作者，其实工匠有着更
深远的意思。他代表着一个时代的气质，坚定、踏实、精益
求精。工匠不必须都能成为企业家。但大多数成功企业家身
上都有这种工匠精神。

工匠精神不是口号，它存应在于每一个人得身上和心中。长
久以来，正是由于缺乏对精品的坚持、追求和积累，才让我
们的个人成长之路崎岖坎坷，组织发展之途充满刑荆。这种
缺乏也让持久创新变得异常艰难，更让基业常青成为凤毛麟
角，所以，在资源日渐匮乏的后成长时代，重提工匠精神、
重塑工匠精神，是生存、发展的必经之路。

最后，期望大家把博实扛在肩上，产品放在心中，一步一个
脚印的走下去，祝福博实早日实现自己的企业愿景！

工匠精神英文演讲稿两分钟有翻译篇五

大家好！我是信息监控中心的温馨，非常荣幸能够站在这里



为大家演讲！今天，我演讲的题目是：“不忘初心，继续前
行，努力在岗位上践行工匠精神”！

在演讲开始之际，我想说的是，非常感谢公司为我们年轻人
搭建了一个展示自我的平台。回眸过去，我a见证了谷竹、十
房、郧十、宜保四条高速的相继开通、稳步运营，成为鄂西
北地区经济发展的生命线、社会进步的大动脉，实现了康庄
大道贯东西，通衢大道通南北的景象，翘首以盼的鄂西北人
民可随心所欲走出大山来！作为鄂西北这个大家庭中的一员，
我骄傲！

有这样一种人，他们精雕细刻、精益求精，追求卓越、不断
超越，破除成见、不断创新，稳得住心神、耐得住寂寞，真
抓实干、兢兢业业，用实实在在的行动和踏踏实实的努力在
岗位上默默奉献着，他们就是工匠；有这样一种精神，它以
理想为基，久久为功而不改初衷，精益求精而臻于至善，面
对长久等待和超长吃苦而毫无怨言，敢于在突破和完善中超
越，勇于在颠覆成见中寻求新发展，努力实现“芳林新叶催
陈叶”，这就是工匠精神。

工匠精神，是一种精神、一种品质、一种追求，更是一
种“神韵”、一种“技艺”、一种“磨炼”。它是精益求精、
持之以恒、爱岗敬业、守正创新的代名词，是我们新时期贯
彻落实“五大理念”的内在要求，是树立崇尚劳动新风尚的
重要内容。践行工匠精神，已经成为高速事业发展的精神支
柱和智力源泉，我们必须牢牢把握、认真理解、深刻认识、
努力践行。

鄂西北高路人，这群能使天堑变通途的开拓者，勇闯敢干的
先行者，祖国经济动脉的守护者，这群肩负着“大交
通”“大发展”神圣使命的工匠，他们是工匠精神的缔造者，
又是工匠精神的践行者！他们是承高速路担当的人、是展鄂
西北能量的人。前行的鄂西北高速公路为何如此动人？那是
因为有日夜坚守岗位的收费员、有甘于奉献的你我他——点



缀着蜿蜒长龙的美丽。在这刚刚过去的某上半年，成绩斐然，
成效显著。我们敢于说，鄂西北公司已步入正轨！我们敢于
说，我们成长了、收获了！这些成绩的取得，得益于鄂西北
公司的正确领导，得益于广大干部的团结协作，更得益于这
群工匠的拼力拼智！

601公里，这个数字让我们相守在一起，无数个日日夜夜开拓
坚守，让我们天南地北的人们成为高路人相聚在鄂西北这片
土地上，樱桃的甘甜、霸王醉的醇香、老黄酒的地道、汉江
水的柔情、房陵诗经的韵味、野人谷的神秘、秦巴山脉的神
灵，更有峻美灵秀的大洪山、垂涎欲滴的宜城大虾、心驰神
往的炎帝故里、别样的保康原生态，这就是我们骨肉相连的
鄂西北高速公路，一路美景饱足眼福。收费人员作为鄂西北
公司公路的“守门人”，日复一日、年复一年守护在岗位上，
将工匠精神作为工作的准则、努力的方向和奋斗的目标，围
绕践行工匠精神勤勤恳恳、兢兢业业，对照工匠标准努力，
按照工匠模范前进，把岗位职责抓在手上、挺在肩上，为鄂
西北公司发展作出了突出贡献。面对繁琐的收费业务，他们
没有任何怨言，学习收费理论只是，操作收费系统，处置特
殊情况，做好信息上报，从最基础、最根本的开始学，在实
际操作中提高个人的实际操作能力。同时，他们对人谦虚谨
慎，对事认真负责，心往一处想、劲往一处使、智往一处谋，
将工匠精神贯穿工作始终，把鄂西北人集体积极向上、拼搏
进取的良好精神面貌和个人热情服务、娴熟业务技能、扎实
基础知识展示给大家，努力展示好新风貌，树立好新形象，
赢得了社会普遍赞誉和司乘的一致认可。

“技可进乎道，艺可通乎神”，工匠精神是不忘初心、继续
前行的启明灯和指南针。相信在未来的发展中，鄂西北公司
这群工匠将继续守住初心不忘承诺，守好岗位不忘职责，
用“一针捅破天”的决心和“愿坐冷板凳”的毅力，把岗位
职责落到实处，为鄂西北公司转型发展贡献出自己的力量！

我的演讲完毕，谢谢大家！


